

Nantes, le 31 décembre 2018

## Meilleurs vœux à tous les Ligériens pour 2019

A l'aube de cette nouvelle année, je tenais à m'adresser à l'ensemble des Ligériens, en ayant d'abord une pensée pour ceux que la vie a durement éprouvés.

L'année 2018 s'achève dans un contexte politique, économique et social compliqué qui a marqué notre pays au cours de ces dernières semaines. Ce mouvement, c'est un véritable cri de colère. C'est la colère de cette France qui n'arrive plus à joindre les deux bouts ; celle de cette France périphérique, celle des oubliés, celle de ceux qui ne se sentent plus écoutés et considérés.

C'est une colère qui vient de loin et devant laquelle chacun des responsables politiques doit à la fois faire preuve d'humilité et de responsabilité. C'est le message que j'entends depuis de nombreux mois, en sillonnant l'ensemble de notre région.

Depuis un an, je suis allée inlassablement à votre rencontre. J'ai vu les réussites - nombreuses - j'ai mesuré les attentes - immenses - j'ai vu et entendu les souffrances aussi, qui interpellent et qui me conduisent aujourd'hui à redoubler d'efforts.

C'est pourquoi, en 2019 : la Région maintiendra son cap, en amplifiant et en ajustant son action, pour répondre au mieux à vos préoccupations et pour trouver des solutions efficaces qui permettront d'améliorer concrètement votre quotidien.

Autour de 3 objectifs prioritaires :

- Le 1<sup>er</sup> objectif, c'est d'abord de continuer à tout mettre en œuvre pour diminuer le chômage : avec de nouvelles formations pour les demandeurs d'emploi, adaptées aux besoins de nos entreprises ligériennes ; avec également un véritable parcours de réussite pour chacun des jeunes de notre région : nos 160 000 lycéens ; mais aussi nos 32 000 apprentis. Ma conviction, c'est que le combat pour l'emploi, c'est la mère des batailles. Car avoir un travail, c'est le 1<sup>er</sup> des pouvoirs d'achat.
- Le 2<sup>ème</sup> objectif en 2019, c'est de renforcer la lutte contre la fracture territoriale. Car, qu'il s'agisse de nos territoires urbains, péri-urbains, ou ruraux, je refuse d'avoir une Région à deux vitesses. Routes, train, santé, très haut débit, téléphonie mobile ou encore transition écologique positive : la Région accompagnera le développement et le rayonnement de chaque territoire !
- Avec un 3<sup>ème</sup> objectif qui est aussi une exigence : celle de ne pas augmenter les impôts de la Région et de mieux gérer l'argent public. Car nous avons la responsabilité et le devoir d'être exemplaires : pour préparer l'avenir et ne pas hypothéquer celui des générations futures.

C'est au fond notre seule boussole : que notre belle région reste fidèle à ses meilleures traditions tout en se tournant résolument vers l'avenir et vers la jeunesse qui incarne notre futur.

Car oui, plus que jamais, j'ai la conviction que nous devons regarder l'avenir avec confiance : parce que nous avons des atouts formidables qui font notre fierté, parce que nous avons des ressources inestimables qui font notre attractivité et, surtout, parce que nous avons cet esprit de conquête inimitable qui est au cœur de notre identité.

Voilà les Pays de la Loire que nous devons continuer à bâtir ensemble ! Pour cette nouvelle année qui va débiter, je voudrais donc vous adresser tous mes vœux.

Des vœux d'épanouissement professionnel bien sûr, mais des vœux d'épanouissement personnel également, au sein de votre famille et avec ceux qui vous sont chers. Je vous souhaite une très belle et heureuse année 2019 !

**Christelle Morançais**

**Présidente du Conseil régional des Pays de la Loire**

**CONTACT PRESSE :**

**Sophie Ferger** - [sophie.ferger@paysdelaloire.fr](mailto:sophie.ferger@paysdelaloire.fr) - 02 28 20 65 30 – 07 72 21 16 97